
令和 4 年度第 1 回小合・金津・小須戸圏域支え合いのしくみづくり会議報告 

 

日時：令和４年 6 月 10 日(金) 10:00～11:30 

                   会場：小須戸まちづくりセンター 

 

【出席者】 

小合コミ協：田村副会長、金津地区社協：渡辺委員長、小須戸コミ協：五十嵐福祉部員、 

 山の手地区社協：桒山副会長、金津地区民協：吉田会長、長寿楽：岡田さん、巌さん、 

 こすどプラチナネットワーク：大貫代表、包括こすど：保苅センター長、秋葉区健康福 

祉課：明間主査、秋葉区社協：藤田地区担当、時田 SC 

秋葉区健康福祉課：今井係長（行政担当者） 

秋葉区社協：横山補佐（事務局）、市橋 SC（1 層） 

 

【内容】 

１ 小合地区 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・高齢化が進んでいる 

・認知症の方への対応（個人情報の壁 

がある） 

・組織としての困りごとへの対応 

・委員だけでなく地域住民からも理解 

を得る 

・避難行動要支援者への対応 

・コロナによって活動が制限されてい 

 る 

 

・高齢者の見守り 

・認知症の理解 

・個人情報の取り扱いをしっかりと行 

い、家族表などを作成する 

・自治会単位での困りごとへの対応 

・地域住民を巻きこんで支え合いを進 

めていくことが大切 

・避難行動要支援者についてコミ協、 

町内会、民生委員、老人クラブ等で 

連携を検討 

・他地区の活動を知る研修 

 

 



２ 金津地区 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・見守り活動が広がっていない 

・地区社協と町内会で連携が取れると 

よい 

・役員などの人材の確保が難しい 

・引き継ぎが上手くいかない 

・見守り活動の推進 

・地区社協だよりや常任委員会を活用 

して活動を周知していく 

・コミ協、地区社協、町内会の連携を 

深める 

・災害時支援のための個人情報の共有 

 ３ 小須戸地区 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・困っている人の相談窓口が分からな 

 い 

・困っているかどうか、どこまで入り 

込んでよいのか分からない 

・秋葉区社会資源一覧は誰に配布して 

あるのか 

・免許返納後の買い物や通院等の送迎 

の問題 

・除雪の組織作りの相談はどこにした 

らよいのか 

・困っている人が声を出しやすい地域 

 にしたい 

・今までの事業の継続（だんだん嶋岡 

でのランチを再開したい） 

・商工会や商店との連携 

・お手伝い隊の活動が広がるとよい 

・除雪の組織作り 

・移動支援 

４ 山の手地区 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・定年延長で後継者が育たない 

・視察に行ったが、詳細まで聞くこと 

ができなかった 

・個人情報の壁があり、避難行動要支 

援者の対応ができるのか不安 

 

・地域の茶の間の推進 

・やろうてば、人知笑会（コミュニテ 

ィビジネス）の推進 

・除雪の体制づくり 

・他地区の取り組みを知る研修会（雑 

誌や TV からも情報収集する） 

・災害時の避難行動要支援者への対応 



５ 圏域全体 

悩みや課題、気になること 取り組み、あったらいいなと思うこと 

・自分から困っていると発信できない 

方への対応 

・相談窓口の情報共有（地域の取り組 

みの共有） 

・電気がついていないなど心配な世帯 

の把握（孤独死の事例あり） 

・認知症の方の災害時の見守り 

・除雪を気にしている方が多い 

・草刈りで困っている世帯がある 

・情報発信できるシステム作り 

・圏域ケア会議で情報共有 

・地域と関係団体との情報共有 

・見守り体制の強化（孤独死の防止） 

・見守りリストの作成 

・個人情報の取り扱い 

 


